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平成３１年第２回湯梨浜町教育委員会臨時会議録  

 

日  時      平成 31年 2月 1日（金） 午後 1時 30分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第５会議室 

出席委員      土海孝治 青木由紀子 市橋善則 松田基宏 藏本知純 

説明の為出席した者      岩崎正一郎 丸 真美 青木さとみ 伊藤和彦 宮脇一善 杉村和祐 

          尾崎寿彦 岸田和久 岩本綾子 

【 議 事 日程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）教職員の病気休暇について 

（２）教職員の病気休暇補助教職員の臨時的任用について 

（３）その他 

 

日程第３ 議案第４号 専決処分の承認を求めることについて 

【中学校の設置及び廃止について】 

  

日程第４ 議案第５号 専決処分の承認を求めることについて 

【公立学校施設整備費補助金等に係る財産処分報告について】 

 

日程第５ 議案第６号 平成 31年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定（新 1年生

分）について 

 

日程第６ 協議事項 

（１）湯梨浜町立小学校の特定地域選択制入学希望児童について 

（２）校区外就学・区域外就学について 

（３）湯梨浜町立学校給食センター衛生管理マニュアルについて 

（４）湯梨浜町公民館泊分館建て替えスケジュール等について 

（５）湯梨浜町立文化会館の耐震診断について 

（６）その他 

 

日程第７ 報告連絡事項 

（１）湯梨浜町立学校給食センター給食全食提供（調理時間、配送時間）の状況について 

（２）平成 30年度卒業式及び平成 31年度入学式の告辞等（案）、町立中学校閉校式及び

町立湯梨浜中学校竣工式・開校式等について 

（３）平成 31年度「土曜授業」の実施（案）について 

（４）公民館事業について 

（５）図書館事業について 

（６）問題行動・不登校について 

（７）その他 

 

      次回教育委員会   ２月  日（  ）      時   分～  
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発言者 内   容 

教育長 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

教総課長 

 
 
 
 
 

教育長 
 
 

教総課長 
教育長 

 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 

 
 
 
 
 

 
教総課長 

 
教育長 

 
 
 
 
 

教総課長 
教育長 

日程第 2 事務局課長の報告（1）教職員の病気休暇（2）教職
員の病気休暇補助教職員の臨時的任用について、通して説明を
お願いします。 
(資料にもとづき､（1）教職員の病気休暇について（2）教職員
の病気休暇補助教職員の臨時的任用について説明) 
何か質問はありますか｡ 

(なし) 
その他はありますか。 
各学校のインフルエンザによる出席停止状況について報告し

ます。各学校の出席停止ですが、本日現在、羽合小 8名、泊小 8
名、東郷小 5 名、北溟中 2 名、東郷中 1 名です。現在は、学級
閉鎖はありませんが、1月 29日から 1月 31日の間、泊小 3年生
は学年全体 18名中 8名がインフルエンザとなったため、学年閉
鎖を行いました。 
 それでは議事に入ります。日程第 3 議案第 4号専決処分の承
認を求めることについて（中学校の設置及び廃止について）を
議題とします｡ 
(資料にもとづき､中学校の設置及び廃止について説明) 
何か質問はありますか｡ 

(なし) 

日程第 4 議案第 5 号専決処分の承認を求めることについて
（公立学校施設整備費補助金等に係る財産処分報告について）
を議題とします｡ 
(資料にもとづき､公立学校施設整備費補助金等に係る財産処分
報告について説明) 
東郷中学校の体育館は、引き続き社会体育として活用できる

ように手続きをしておくものです。よろしいでしょうか｡ 
(意義なし) 
次の日程第 5 議案第 6 号平成 31 年度要保護及び準要保護児

童生徒の当初認定（新 1年生分）については後で説明します。 
日程第 6 協議事項に移ります。（1）湯梨浜町立小学校の特定

地域選択制入学希望児童についてをお願いします。 
 (資料にもとづき､湯梨浜町立小学校の特定地域選択制入学希
望児童について説明) 
 新年度は、この制度を利用して、11 名の方が泊小学校で学ん
でいただけることになります。 
よろしいでしょうか｡ 

(異議なし) 
 それでは続いて、（2）校区外就学・区域外就学についてをお
願いします。 
(資料にもとづき､校区外就学・区域外就学について説明) 
校区外就学は、先ほど協議した特定地域選択制によるもので
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発言者 内   容 

 
 
 

藏本委員 
 

教総課長 
 
 

藏本委員 

 
教総課長 

 
 

藏本委員 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

 
学校給食セン
ター所長 
教育長 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

市橋委員 
 

学校給食セン
ター所長 

すが、こちらについて何かご意見はございますか。 
（異議なし） 
区域外就学の方は、どうでしょうか。 
部活動に配慮とありましたが、具体的にはどのようなことで

すか。 
 対象となる生徒は相撲をしたいとのことですが、本町の中学
校には相撲部がなく、中部地区で相撲部がある学校へ通学した
い希望を受けました。 
 湯梨浜中学校にない部活動があって、その部活動をやりたい

ということであれば、認めるということでしょうか。 
今回は、将来的に相撲をしたいとの申立てがあり、教育委員

会に諮って了承が得られれば、ご本人の希望を叶えたいという
ものです。 
以前は、バドミントン部がないという話もありましたが、湯

梨浜中学校ではバドミントン部はできるのでしょうか。 
 現在、北溟中学校ではバドミントン部がありますし、湯梨浜
中学校でも継続したいと思っています。 
よろしいですか。 

（異議なし） 
 それでは、（3）湯梨浜町立学校給食センター衛生管理マニュ

アルについてお願いします。 
(資料にもとづき､湯梨浜町立学校給食センター衛生管理マニュ
アルについて説明) 
 これについては、先回ご提案していただいて、問題点がある
ところを検討してくださいと指示をしたところです。給食セン
ターで事故が発生した場合は、町長や教育長をはじめ、教育委

員の皆さんにも情報を共有していただいて、こういった方向で
対応するといったようなことをきちんと確認したいと思ってい
ます。例えば、アナフィラキシーショックで救急車に運ばれて
大変な事態に陥っている状態など、当然、教育長、町長に報告
をあげるわけですけれども、皆さんにもお知らせして、今後の

方針や対応を決定していきたいと思います。また、倉吉でもあ
りましたが、中部地震によって給食センターが大きな被害を受
けて給食の提供ができない場合の対応や、調理員の多くがノロ
ウイルスにかかって給食業務に関わってはいけないといったと
きの対応など、ご相談しなければならないと思っています。先
般ご提案してもらったときは、教育委員会や教育長の対応のこ
とが抜けていたものですから、マニュアルの中に明記しました。 
 マニュアルは 2019年 1月から 3月とありますが、この期間だ
けのものでしょうか。 
 マニュアルは随時改訂していきます。まずは給食センターが
稼働した 1 月から 3 月までということで、栄養士を交えて話し
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発言者 内   容 

 
教育長 

 
 
 

市橋委員 
教育長 

 
藏本委員 

 
学校給食セン
ター所長 
藏本委員 

学校給食セン
ター所長 
藏本委員 

 
 

学校給食セン
ター所長 

教育長 
 
 
 
 
 

 
学校給食セン
ター所長 
教育長 

 

 
 

学校給食セン
ター所長 
松田委員 

学校給食セン
ター所長 
市橋委員 

学校給食セン
ター所長 
教育長 

合ったものです。 
 改訂するにおいても、大きな流れとしては変わりませんが、
このマニュアルには緊急時の担当者の連絡先などが書かれてい
ます。これが人事異動等によって変更となったら改訂するとい
ったようなものです。 
 4月から中学校が統合するからかなと思ったものですから。 
確かに 4 月以降は 1 つの中学校となりますので、改訂すると

ころはありますね。 
食物アレルギーのある方の除去食など、特別な食事を提供し

ている方はどの程度おられますか。 
22名です。 
 
もちろん食物アレルギーによる事故も含まれていますね。 
そうですね。このマニュアルには、学校での対応も書かれて

いますが、学校と給食センター間の連絡体制も明記しています。 
気になったのは、あってはならないことですが、食物アレル

ギーによる事故が起きたとき、担任の先生が対応するとかとい
ったマニュアルは、学校が作成しているということですか。 
はい。 
 

学校は、エピペンといったような緊急事態を緩和するような
ものを持っています。併せて、給食センターは食材の提供につ
いて瑕疵があったかなどを調査していきます。 
また、これまでこの食材ではアレルギーを出さなかったが、

中学生になって急に発症し、養護教諭がこれはおかしいという
ことで病院に行ったら食物アレルギーだったということがあり

ました。分かり次第、早急に対応していなければなりません。 
毎年、本人、保護者、先生などからお話を聞いて確認しなが

ら、対応しています。 
新しい給食センターには、アレルギーに対応した食事を作る

コーナーがありますので、教育委員の皆さんにも見てもらいた

いと思っていますが、現在は、そこに栄養士も関わっていただ
いています。 
そこで栄養士が、アレルギー食が含まれていないか確認して

います。 
泊小学校もこのようなマニュアルを作っていますか。 
確認しておきます。 
 
停電の場合はどうなっていますか。自家発電はないですよね。 
ないです。 
 
状況によると思います。おかずはないが牛乳とパンがあると
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発言者 内   容 

 
 
 
 

市橋委員 
青木委員 

 
学校給食セン
ター所長 

教総課長 
 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

中央公民館長 
 

教育長 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

生人課長 
 
 
 
 
 
 

か、ごはんだけでもあるとなれば、みんなでおにぎりと作って
食べるというのも、緊急対応しては、その日に限ってはあると
思います。ただ、それがしばらく続くということになれば、今
日のように皆さんと協議しなければならないと思います。 
台風のときも同じですね。 
もし事故があったら、マスコミ対応はどうするのかを書かれ

てはどうですか。 
以前、異物混入がありましたが、その時も教育長に相談をさ

せていただいて、教育総務課で対応してもらいました。 

マスコミに情報を提供すると、反応がすごく早く、電話対応
などに追われますが、生活環境局への報告も迅速に行っていか
なければなりません。 
給食センターでどこに原因があったのかなどを調べると同時

に、早い段階から県に報告するよう指導を受けています。マニ
ュアルには、教育総務課か給食センターのところにマスコミ対
応を含むとか、どこにどのように書けばよいかのか検討してみ
てください。 
この他、何か気が付かれたことがあれば、随時ご連絡くださ

い。よろしいでしょうか｡ 
(異議なし) 

それでは、（4）湯梨浜町公民館泊分館建て替えスケジュール
等についてをお願いします。 
(資料にもとづき､湯梨浜町公民館泊分館建て替えスケジュール
等について説明) 
 教育委員会としては、3館体制（羽合地域・泊地域・東郷地域）
とし、泊分館の建替地については現在地で、建替中は仮事務所

として青少年の家を考えています。また、それぞれの関係機関
にはご相談してご意見を伺っているわけですけれども、先般行
った地域の文化団体等の住民の皆さんの声としては、人数の少
ない泊地域だから小さなものといったものでなく、羽合地域に
は 500 人規模のアロハホール、東郷地域に 100 人規模の施設が

あるので、もう少しこの中間くらい施設を考えていただけない
か、また、平屋がいいとか 2 階建ならエレベータを設置してほ
しいとかといったご意見がありました。エレベータは、中央公
民館にはついていますが、泊文館にはついていないですよね。 
 泊分館の建っているところは、文教ゾーンでいろんな施設が
あり、以前、教育委員会の中で歴史民俗資料館が同じ敷地内に
あることから、公民館の建替えに併せて一緒に整備しようとい
う話をさせていただいたときに、町全体の歴史民俗資料館とし
て考えた方がいいのではないかとの意見がありました。その後、
総合教育会議にも提案しましたが、はっきりとした結論は出ま
せんでした。再度、皆さんの声を聞きながら担当課で方向を出
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発言者 内   容 

 
 
 

教育長 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

藏本委員 
中央公民館長 
藏本委員 

 
 

 
 
 

中央公民館長 
 
 

 
 
 
 

教育長 

 
 
 
 
 

生人課長 
 
 
 
 
 

したいと思っていますが、ひとまず泊分館の建替えのときには
歴史民俗資料館のことは明記せず、今後、その在り方を検討し
ていきたいと思っています。 
現在の泊分館は解体すること、泊分館の隣にある歯医者さん

は、どこかに移動していただくのか隣接させるのかなどは健康
推進課の方で十分検討していただくこと、また、旧泊中学校の
建物を活用した倉庫がありますが、こちらは解体をして、中に
入っているものをどこに保管するのかなどは今後の協議となり
ます。また、泊歴史民俗資料館をどうするのか、中に入ってい

るものは大変価値があるものですし、町内で民俗資料が残って
いるのは泊だけですから大事にしていきたいですし、東郷では
岡本邸に文化財関係のものが保管されています。また、今後、
区長会等の意見を聞いた後に、みらい創造室との調整をしなが
ら、泊地域全体の施設等の在り方を検討しながら基本設計に入
っていくことになります。 
3館体制の維持は、公運審で決定したのですか。 
平成 27年のときに答申がありました。 
泊地域には漁村センターや活性化センターはまなすがありま

すが、こちらは使えないかといった議論はありませんでしたか。
先ほど 200 名規模の施設といったお話がありましたが、はまな

すにも大きな部屋がありますよね。教育委員の立場としては、
新しい施設をということは大賛成ですが、公民館単独だけの機
能を持った施設が、これから果たして必要なのでしょうか。 
 3館体制ということが決定していますので、泊地域に 1つの公
民館は必要です。その建てる場所については、今建っている公
民館の近くには、小学校やこども園があったり、しおさいプラ

ザや体育館があったと、文教ゾーンといいますか、例えば、小
学校の子どもたちが帰りに公民館に寄ったりとか、人の流れも
あることから、総合的に考えて、今の場所の方の人が集まりや
すい場所ではないかと思います。 
 200 人規模の研修規模を公民館に設置するという希望もあり

ますが、そういう機能は現にはまなすにあるので、それを活か
すことができないかということです。また、漁村センターのコ
ミュニティ機能も今後どうなっていくのかもありますし、総合
的な観点から泊分館の在り方も考えていかなければなりませ
ん。 
 1つの大きな理由としては、現在の場所には、図書館も資料館
もあり相互利用できるような環境にあること、また、駐車場の
確保もあります。漁村センターは、建物が古く、小さな拠点で
の方向性でも解体した方がいいという意見も出ています。これ
から建てる公民館にどのような機能を持たせるか、町長からも
考えるよう指示を受けております。実際のところ、今の場所が
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発言者 内   容 

 
 

教育長 
 
 
 

中央公民館長 
 

教育長 

 
藏本委員 

 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 

 
 

生人課長 
 

教育長 
 

生人課長 
教育長 

 
市橋委員 

 

藏本委員 
教総課長 
教育長 

 
生人課長 
教育長 
教総課長 
教育長 

 
 

学校給食セン

いろんな施設があるゾーンということで検討しており、はまな
すとの協議は十分にしていません。 
 公民館の機能については、まだ決定したわけでなく、これか
ら基本設計に入るのですから、そのときに 200 人規模というの
は、はまなすに持たせることができないか、これから議論をし
ていくことになると思います。 
現在もはまなすで運動教室をやっていますが、行事や人数に

よって利用していきたいと思います。 
今後検討していく際は、他の施設で使えるようなスペースが

あれば参考にしていただきたいと思います。 
ここ 10年くらいの話であれば、今のような話でいいと思いま

すが、50 年ももつような建物ですから、利用団体の皆さんとか
区長さんとかの意見もですが、もっと幅広く意見を求めて進め
てほしいと思います。これから赤ちゃんが生まれてくるお母さ
んとか、もちろん高齢者の皆さんもそうですし、こんなものが
あったらいいなといった、みんなに喜ばれる公民館にしてほし
いなと思います。 
このような意見を聞いて方向性を決めていただくことにした

いと思います。よろしいでしょうか｡ 
(異議なし) 

 次に（5）湯梨浜町立文化会館の耐震診断についてお願いしま
す。 
(資料にもとづき､湯梨浜町立文化会館の耐震診断について説
明) 
 小会議室と多目的ホールの部分は、耐震診断は必要ないとい
うことですね。 

 そうです。 
 それ以外の部分は耐震診断が必要となるので、その診断を次
年度に予算計上し、実施してはどうかということです。 
 利用人数もありますし、人が集うところでもありますし、や
った方がいいと思います。 

 ここは避難所になっていますか。 
 なっています。 
 予算要求し、積極的に実施していただきますようお願いしま
す。 
分かりました。 
その他はございますか。 

 ありません。 
 それでは、日程第 7 報告連絡事項に入ります。最初に（1）
湯梨浜町立学校給食センター給食全食提供（調理時間、配送時
間）の状況についてお願いします。 
(口頭で､湯梨浜町立学校給食センター給食全食提供（調理時間、
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発言者 内   容 

ター所長 
教育長 

 
 
 
 

教総課長 
 
 

教育長 
 
 

教総課長 
 
 

市橋委員 
 

教総課長 
 

教育長 

 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
中央公民館長 

教育長 
 

図書館長 

教育長 
 
 

図書館長 
 
 

配送時間）の状況について説明) 
新しい施設となり、日々研修されながら取り組んでいただい

ていて、今日から本格稼働です。なかなか職員が必要数そろわ
なくて、代替の方などにもご協力をいただいて給食提供に支障
がないようにしています。配送も伊藤参事が実際に乗って指導
していただいています。 
4 月以降は、調理メンバーは 15 人体制で行いたいと思ってい

ます。現在、正職員は 2 名ですが、新規 2 名の募集をかけてお
ります。 

次に、（2）平成 30 年度卒業式及び平成 31 年度入学式の告辞
等（案）、町立中学校閉校式及び町立湯梨浜中学校竣工式・開校
式等についてお願いします。 
(資料にもとづき､平成 30 年度卒業式及び平成 31 年度入学式の
告辞等（案）、町立中学校閉校式及び町立湯梨浜中学校竣工式・
開校式等について説明) 
 内覧会は、個人が自由に見てもらうのでしょうか。説明があ
るのでしょうか。 
 要所に職員を配置する予定ですが、基本的にはご自由に見て
いただくものです。 
 告示案については、原則、委員の皆さんの思いをつづってい

ただきたいと思いますが、何かあれば事務局までご相談くださ
い。よろしくお願いします。 
続いて、（3）平成 31 年度「土曜授業」の実施（案）について

お願いします。 
(資料にもとづき､平成 31年度「土曜授業」の実施（案）につい
て説明) 

 続いて、(4) 中央公民館事業についてお願いします｡ 
(チラシにもとづき､中央公民館事業について説明) 
 区長会と議会との約束事項である作品の展示会はどうなって
いますか。 
 こちらで準備しております。早急に対応したいと思います。 

 併せて花見コミュニティで保管している学校関係の作品の中
でも何点かお願いできればと思います。 
 続いて(5)図書館事業についてお願いします｡ 
(資料にもとづき､図書館事業について説明) 
 

～休憩～ 
 
(次回定例会を 2月 27日(水) 午後 1時 30分、3月の臨時会を 3
月 12日（火）午後 1 時 30分に開催することを決定｡引き続き委
員のみで､議案第 70号 平成 31年度要保護及び準要保護児童生
徒の当初認定（新 1 年生分）について協議し決定、報告連絡事
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発言者 内   容 

項の(6)問題行動･不登校について説明があった｡) 
午後 4時 40分終了 

 


